

Journal de Saint-Jo

Collège Saint-Joseph
Saint-Just-Saint-Rambert
Janvier-Février 2011 n°6

Edito

Premier numéro de l'année 2011, le numéro 6 de votre journal du collège Saint-Joseph, je vous souhaite une bonne lecture de ces articles culturels, historiques et sportifs. Le prochain numéro 7 attend vos articles pour les faire partager selon vos goûts et vos passions. Rendez-vous en avril. Qu'on se le dise. J. Sagnard (Rédacteur en chef)

Secrétaires de rédaction : Théo Trescarte 5°, Alexandre Epalle 5°, Tom Vantieghem-Nicolas 6°

Le tennis

Le tennis est un sport dans lequel deux ou quatre joueurs se renvoient alternativement une balle à l'aide de raquettes, de part et d'autre d'un filet selon des règles bien précises. Le terrain de tennis est de dimensions déterminées, née sous forme actuelle à la fin du XIX° siècle en Grande Bretagne. La règle est assez difficile : le premier point marqué vaut 15, le deuxième 30, le troisième 40 et le quatrième point donne un jeu. Il faut obtenir au moins six jeux pour gagner un set puis deux ou trois sets pour gagner un match. Sauf si les deux joueurs se retrouvent à 6/6, ils doivent disputer un tie-break en 7 points mais avec deux points d'écart.

Je regarde beaucoup le tennis comme le tournoi de Roland Garros, la Coupe Davis... Mes joueurs préférés sont Gaël Monfils (français), Jo-Wilfried Tsonga (Français), Mickaël Llodra (français), Andy Murray (Ecossais) et Roger Federer (Suisse). Le 3, 4 et 5 Décembre dernier se déroulait la finale de la coupe Davis par équipe nationale qui opposait la Serbie et la France. Les gagnants furent les Serbes 3-2 à Belgrade, capitale de la Serbie.

Hugo Moron 6°B

Grand Prix Master de tennis féminin d'Andrézieux-Bouthéon

Un concours a été dernièrement organisé au CDI pour gagner quatre « *pass semaine* » pour assister à ce premier Grand Prix de tennis féminin dans la ville d'Andrézieux-Bouthéon au stade des Bullieux. La participation fut importante. Pour rappel, c'est Mona Barthel, 192° joueuse mondiale et tête de série numéro 2 qui s'est imposée face à Stéphanie Vogt, lors de la finale du dimanche 23 janvier 2011. L'Allemande a battu la joueuse du Liechtenstein 6/3, 3/6, 6/4, sur le court n°1 d'Andrézieux-Bouthéon. Lors de la finale du double féminin, c'est la paire Darija Jurak (Croatie) - Valeria Savinykh (Russie) qui s'est imposée face à Kiki Bertens (P-B) - Richel Hoenkamp (P-B). Score final : 6/3, 7/6.

La chasse

Avec mon père, nous pratiquons la chasse. Nous pouvons chasser où nous voulons en respectant la réglementation en vigueur. Il faut avoir un permis et donc chasser dans les

zones de chasse fixées. Les dangers de la chasse sont nombreux par exemple il ne faut pas tirer à hauteur d'homme pour que le plomb de la cartouche les atteigne pas. Si le chasseur est accompagné d'une personne, celle-ci doit toujours rester derrière le chasseur. Il y a plusieurs types de Gibier à chasser comme les canards, les lièvres, les « perdreaux » (perdrix), sangliers, chevreuils, cerfs, pigeons, chamois, bécasse...

Xavier Mordefroid 6°B

Le Frison

Le Frison est un magnifique cheval noir qui a un port de tête hors du commun. Il a beaucoup d'allure grâce à son encolure incurvée, sa longue crinière légèrement ondulée et son trot relevé. Le Frison est originaire des Pays-Bas. Il possède des allures souples et élégantes qui sont particulièrement relevées. D'une robe exclusivement noire, les juments peuvent arborer une petite étoile blanche en tête. Sa queue et sa crinière sont longues et épaisses. Ce qui caractérise également le Frison, ce sont ses paturons bien fournis. Son caractère est en or, il se prête volontiers aux ordres de son cavalier, très attachant, il sait se montrer excellent dans certaines disciplines tel que le dressage et l'attelage. Dans le standard de la race, les mâles toisent minimum 1,60 m et les femelles 1,55 m. Aujourd'hui, il existe deux types de frisons : le baroque, robuste et fort, ainsi que le type sport, plus fin.

David Da Silva 5°E, Camille Derudet 5°E

Avant la prochaine biennale de l'écriture à Saint-Romain-le-Puy, un clin d'œil sur l'histoire du prieuré de Saint-Romain

Le prieuré de Saint-Romain-le-Puy est un château bâti entre la fin du XI^e siècle et le début du XII^e siècle. Il est juché sur le sommet d'un pic volcanique surplombant la plaine du Forez. A l'intérieur, le visiteur découvre une église de style romain. Dans cette église se trouve des peintures murales anciennes réalisées entre le XII^e siècle et le XV^e siècle. Il est fort probable qu'il ait existé à l'origine un lieu de culte coiffant le pic qui, selon certains historiens, aurait été converti à la foi des Évangiles par Saint Martin en personne. Honoré d'Urfé y situe dans son « *Astrée* » un temple dédié à Vénus (déesse de l'amour). Ce prieuré a également conservé des éléments antérieurs à 1007. C'est la date à laquelle il a été mentionné pour la première fois. Il recèle 49 chapiteaux qui le décorent magnifiquement. La démolition des murailles du château est ordonnée par Louis XIII en 1663. En 1666, le prieur disparaît et l'église n'est plus desservie que par un chapelain dépendant de l'abbaye d'Ainay (un quartier de Lyon).

Raphaël Scampa 6°A

La tête et les jambes

Le mardi 23 novembre 2010 a eu lieu la rencontre appelée « *La tête et les jambes* » réunissant tous les élèves de la classe de 6^e du collège Saint-Joseph et les élèves de CM2 des écoles primaires partenaires du collège. Pour résumer notre journée, nous sommes partis au gymnase tôt le matin. Nous avons participé à de nombreux jeux toute la journée. A chaque jeu, des points sont distribués à travers sept ateliers dont trois ateliers consacrés à la « *tête* » et quatre ateliers relatifs au « *sport* ». A la fin de la journée, c'est l'équipe d'Alexandre qui est désignée comme vainqueur. Bravo à tous les participants.

Nicolas Laurenson 6°A

Sondage

Jeudi 20 janvier 2011, au fil de la journée, au CDI, les élèves ont participé à un sondage autour de leurs passions. Ils devaient répondre à un petit questionnaire pour choisir leurs films, leurs musiques, leurs DVD ou supports numériques et leurs livres préférés. Voici les résultats de ce sondage auquel ont participé environ 10% des élèves du collège de la 6° à la 3° :

Dans la catégorie **Film** :

1° Avatar (13 votes) 2° Narnia 3 (11 votes) 3° Harry Potter et les reliques de la mort (1° Partie) (10 votes) 4° Les petits mouchoirs (6 votes) 4° Lol (6 votes) et 5° Moi moche et méchant (4 votes).

Ce sont près de 29 films qui ont été cités avec l'hégémonie des films commerciaux d'animation mais les films français ne sont pas oubliés.

Dans la catégorie **DVD ou support numérique** :

1° Avatar (8 votes) 2° Heartland (5 votes) 3° Eragon (4 votes) 3° Harry Potter (4 votes) 4° Twilight (3 votes)

Ce sont près de 43 films qui ont été cités soit un éventail beaucoup plus large que les films en salle sans qu'il n'y ait réellement de films qui sortent du lot si ce n'est l'inévitable Avatar. Heartland est une série autour du monde des chevaux.

Dans la catégorie **Musique** :

1° Black Eyed Peas (15 votes) 2° Shakira (10 votes) 3° Rihanna (9 votes) 4° Lady Gaga (3 votes) 4° Inna (3 votes) 4° Christophe Maé (3 votes)

Il n'y a pas de grosses surprises qui se dégagent avec le groupe de Hip-Hop des Black Eyed Peas qui ait majoritairement choisi parmi les 39 artistes ou groupes préférés parmi les élèves du collège. Pour information, Inna est une chanteuse et danseuse roumaine.

Dans la catégorie **Livre** :

1° La collection Bamboo en BD (7 votes) 2° Titeuf (4 votes) 3° Harry Potter (2 votes) 3° Quatre filles et un jean de Ann Brashares (2 votes) 3° Les chevaliers d'émeraude d'Anne Robillard (2 votes) 3° Les accros du shopping de Sophie Kinsella (2 votes) 3° Fille de lune d'Elisabeth Tremblay (2 votes).

La bande dessinée et « *l'héroïc fantasy* » est omniprésente dans ce sondage. Cependant, par rapport à l'année passée, les mangas ne sont pas cités mais les amateurs sont nombreux dans l'établissement. Sinon, la très grosse surprise du sondage n'est pas liée à la variété des choix littéraires des élèves soit 43 titres proposés comme les DVD mais dans **l'absence complète de réponse de près d'un tiers d'entre eux** ! Sans doute, comme explication, nous pouvons rapprocher ce chiffre de la faiblesse du taux d'abonnement en bibliothèque de nos élèves. En 6°, cette année, lors d'un sondage effectué dans trois classes, il y a seulement 15% des élèves qui détiennent une carte de lecteur en bibliothèque soit 3% de plus que la moyenne des habitants de la communauté de communes Loire-Forez qui est de 12% ! Comme perspective, la construction de la future médiathèque départementale à Saint-Just-Saint-Rambert peut-être inversera cette tendance à la désaffection de la lecture mais son inauguration n'est prévue sur la place Gapiand qu'à l'horizon 2013.

Intervention sur l'écologie

Le vendredi 7 janvier 2011, une intervenante est venue sensibiliser toutes les classes de 5° sur le thème de « *l'Eco-citoyenneté* ». Dans une première partie, elle a défini les termes « *écologie* » et « *citoyenneté* ». Ensuite, elle nous a présenté quelques vues de lieux pollués et elle a insisté sur l'éventuelle persistance de la pollution qui conduirait à la transformation irrémédiable de la terre en déchèterie. Dans une deuxième partie, elle nous a montré différentes maquettes (chambre, garage ...) où nous devions replacer différents objets écologiques dans ces lieux. **Meltem Yilmaz 5°B**

Spectacle conte 6°

Mercredi 12 janvier 2011, sous la conduite de mesdames Fougerouse et Faure, professeurs de français, les élèves de 6° ont assisté à deux séances de contes d'origine italienne jouée par Robert et animée musicalement par Didier membres de la compagnie du Théâtre de la Tarlatane. Une dynamique mise en scène associée à une variété de morceaux musicaux ont permis aux élèves de découvrir ces contes venus d'Italie. Quelques élèves de 6°E nous rapportent leurs opinions. Camille Garde 6°E évoque que « *c'était bien mais avec quelques passages un peu longs. Je n'ai pas aimé les morceaux de musique mais j'ai apprécié les mimiques du comédien.* » Quant à Emeré Sezgi 6°E parle que « *c'était bien. J'ai trouvé qu'il y avait des passages drôles et moins drôles. Les comédiens étaient rigolos.* » Simon Derozier 6°E nous dit « *j'ai bien aimé la mise en scène de Robert notamment avec sa tenue qu'il met au fur et à mesure après avoir repassé sa chemise.* ». Célia Planud 6° a bien aimé « *la musique et le jeu de scène.* »

Coup de cœur littéraire

Comme à chaque numéro de votre journal, je vous propose mes coups de cœurs littéraires. Pour ce numéro j'ai choisi trois livres extraits de films que vous connaissez sûrement.

Pirates des Caraïbes, Tome 1, La Malédiction du Black Pearl, Bibliothèque Verte

Il y a longtemps, très longtemps, une légende racontait qu'un vaisseau fantôme apparaissait parfois quand le brouillard s'épaississait. Ses voiles immenses étaient noires, comme si elles avaient été taillées dans l'ombre, et ses bois étaient souillés du sang de ceux qui avaient croisé le chemin du noir vaisseau. Et son équipage, disait-on, n'était fait que de pirates maudits poussés par le vent du crime. Mais vous ne croyez pas aux légendes, n'est-ce pas ?

Pirates des Caraïbes, Tome 2, Le secret du coffre maudit, Bibliothèque Verte

Il y a bien longtemps, le capitaine Jack Sparrow a conclu un marché avec Davy Jones. Jack serait le capitaine du glorieux Black Pearl, délivré des profondeurs de l'océan par Davy Jones, mais en échange, son âme lui appartiendrait. L'heure est venue pour Jack de remplir sa part du contrat... Mais il n'est pas homme à abandonner sans livrer bataille, et il va tout mettre en œuvre pour échapper au redoutable homme à tête de pieuvre...

Pirates des Caraïbes, Tome 3, Jusqu'au bout du monde, Bibliothèque Verte

Tremblez pirates ! Le monde tel que vous l'avez connu n'existe plus... La Compagnie des Indes contrôle l'invincible Hollandais Volant et son capitaine tentaculaire, Davy Jones. Seul le Tribunal de la Confrérie peut encore éviter l'éradication totale des pirates, en sortant un ultime et dangereux joker... Will et Elizabeth, êtes-vous prêts à hisser haut les couleurs de la piraterie ?

Pour le prochain numéro, je prévois un coup de cœur spécial « *Les classiques s'en vont en BD* ».

Théo Trescarte 5°C

Dernière minute : Opération « Petits pains » avec AEC (suite)

Les élèves délégués de 5° ont remis un chèque de près de 326,80 Euros (dont 250 euros provenant de la vente des pains au chocolat et 70 euros de la vente de bougies) aux membres de l'association AEC pour les aider dans leurs projets avec les enfants malades (l'achat de logiciels informatiques adaptés pour les enfants handicapés de l'I.M.E. Maxime Le Forestier de Veauche).

Prochain numéro n°7 Mi-avril 2011. Qu'on se le dise.